



Por Estefany Cisternas Bastias  
estefany.cisternas@diarioelsur.cl

Un alza de virus respiratorios enfrentan los centros de salud del Biobío actualmente, esto debido a la presencia del virus sincicial respiratorio (VRS). En el Hospital Guillermo Grant Benavente (HGGB) se produjo un aumento en las consultas del Servicio de Urgencia a causa de las infecciones respiratorias tras el retorno a clases. "Principalmente está circulando virus sincicial respiratorio (VRS), parainfluenza, algunos casos de influenza, el rinovirus que no ha parado en todo este año y algunos casos de adenovirus. Mantenemos sobre todo en el área pediátrica el brote de virus sincicial respiratorio, y en el área adulta tenemos consultas de ingresos por neumonía", contó Miguel Aguayo, jefe de Medicina Interna y Broncopulmonar del HGGB.

Este panorama se ha repetido en otros establecimientos. Roberto Campos, jefe de Pediatría del Sanatorio Alemán, indicó que "se ha visto un aumento del número de consultas respiratorias porque ha habido un cambio epidemiológico que consiste en el virus respiratorio sincicial, llegando casi un 45%, seguido del rinovirus y baja como teníamos anteriormente el grupo de influenza".

#### CONSULTAS EN URGENCIA

Elizabeth Chandía, referente de la Campaña Invierno del Servicio de Salud Talcahuano (SST), explicó que han detectado un leve aumento en la positividad de las muestras que se toman por virus respiratorios, pasando de un 20% a un 23%. "Con respecto a las consultas por causa respiratoria, se observó un leve aumento en relación a la semana previa, de hecho habíamos estado con 6 semanas consecutivas a la baja de estas consultas y ahora se observó un leve aumento, muy similar a lo observado el 2024", relató la especialista agregando que en la red el rinovirus representa un 48% de las detecciones y es seguido por el VRS con un 17%.

Por su parte el jefe del Servicio de Urgencia Adulto de Sanatorio Alemán, Álvaro Lara, señaló que en la última semana existió un aumento del entre un 20% o 25% de pacientes que consultan por patología respiratoria, y que ya traían una sobrecarga de pacientes respiratorios. "Los grupos de riesgo son pacientes mayores de 65 años con asma bronquial, hipertensión, diabetes que pueden descompensar estos cuadros virales sus patologías de base", dijo Lara.



Los centros habían experimentado una baja en torno a las consultas, pero estos días se dio un aumento en lo que es la atención del área pediátrica, principalmente.

#### CIRCULACIÓN VIRAL COMPARADO 2024

La Seremi de Salud del Biobío señaló que a la semana epidemiológica 29 (19 de julio) y en forma acumulada, se ha detectado un 11,6% menos de virus respiratorios a igual fecha de 2024. Los virus de mayor circulación durante el presente año corresponden a rinovirus (32,5%), influenza A (27,7%), virus respiratorio sincicial (17,9%) y covid (9,4%). El VRS, metapneumovirus y rinovirus mostraron un aumento respecto a la última semana. El total de consultas de urgencia durante el año es inferior en un 10,7% respecto a igual fecha de 2024.

Afectados son los niños debido al retorno a clases de estudiantes

## Advierten alza de circulación de virus sincicial respiratorio y consultas en Urgencias

Especialistas hicieron un llamado a tomar medidas preventivas, principalmente en aquellos pacientes que padecen patologías respiratorias que se han complicado a causa de estos virus, ya que las hospitalizaciones también muestran un crecimiento.

### 45%

más de circulación de VRS han detectado recientemente en la Urgencia del Sanatorio Alemán.

Campos informó que los grupos de mayor riesgo en Pediatría corresponde a pacientes asmáticos que ante un virus o cuadro respiratorio sufren mayores descompensaciones de su patología de base, y niños menores de 2 años. Las hospitalizaciones igualmente han ido en aumento debido a los cuadros de complicación de estos pacientes, sobre aquellos asmáticos que producen neumonía o derrame

pleural (acumulación anormal de líquido en el espacio pleural).

#### PREVENCIÓN

Aguayo detalló que hasta la semana pasada no tenían casos detectados de covid en el Servicio de Salud Concepción, pero esta es una situación que va cambiando semana a semana, así que "el llamado es a mantener el autocuidado, sobre todo después de estas lluvias con la

humedad, las personas cuando se exponen y se mojan hay riesgo de un rebrote de enfermedades respiratorias, sobre todo neumonía, bronconeumonía y otros que son menos graves como el resfrío común o la bronquitis. Y debido a esta amplia consulta de urgencia y la ocupación plena de los servicios de hospitalizados, el llamado es al autocuidado y al buen uso de los servicios de urgencia hospitalaria".



Principalmente está circulando virus sincicial respiratorio (VRS), parainfluenza, algunos casos de influenza, el rinovirus que no ha parado en todo este año y algunos casos de adenovirus".

Miguel Aguayo,  
jefe Medicina Interna HGGB.



Se observó un leve aumento en relación a la semana previa, de hecho habíamos estado con 6 semanas consecutivas a la baja de estas consultas y ahora se observó un leve aumento, muy similar a lo observado el 2024".

Elizabeth Chandía,  
referente Campaña Invierno SST